

# 電車で親子の絆が強まった

ゆうや (小学校3年生)、ひろこ (母)、千葉県在住



ゆうやくんの声は、「くりっくにっぼん」で聞けます。

ゆうやくんは電車に乗るのが大好きな「子鉄」です。ゆうやくんをあちこちに連れて行って、いろいろな電車に乗っているうちに、お母さんのひろこさんも気がついたら電車が大好きな「ママ鉄」になっていました。今号は、そんな二人を紹介しします。

**Q: ゆうやくんが電車を好きになったのはいつ頃ですか。何かきっかけはありますか。**

**ひろこ:** 生後5ヵ月頃、夕方になると、ゆうやが大声で泣き出すようになりました。抱っこしても泣き止まないの困ってしまいました。それで、モノレールや電車を見せに家の近くの草っばらに連れて行くと泣き止んだんです。次の日も、その次の日も夕泣きが始まったゆうやをその草っばらに連れて行くと、ぴたりと泣き止む。2ヵ月ぐらい、毎日行きました。これが、電車にはまる大きなきっかけでしたね。その後、夕泣きがおさまってからも、ゆうやが電車を見て喜ぶので、この草っばらにはよく行きました。

**Q: 電車のおもちゃも好きでしたか。**

**ひろこ:** ええ、どこに行くにも電車のおもちゃがいっしょでしたね。

**ゆうや:** 今はプラレール\*が大好き。プラレールの電車を30個ぐらい持ってるよ。ママもプラレールをつくることあるよ。ぼくの誕生日に学校から帰ってきたら、ママが誕生日プレゼントだよって、プラレールをつくってくれていたことがあって、すごくうれしかった。あー、話したら、プラレールで遊びたくなくてきちゃった!

**ひろこ:** 電車に乗った日は必ず電車で遊びますね。乗った電車をプラレールで走らせたり、駅をつくって車掌



大好きなプラレール

さんや駅員さんの真似をして、「電車がまいります」「ドアが閉まります」とか、駅名を言ったりすることもあります。

**Q: 今でも電車を見るのは好き?**

**ゆうや:** うん!

**ひろこ:** 自宅から学校までの道中に陸橋があるんですが、そこからよく電車を見てみたいですね。

**ゆうや:** 同じ路線でも色が違う電車が走っているのがおもしろい。学校に行くときにちょうど見られるんだ。それから、昔走っていた車両が1週間に1回ぐらい見られるんだ。見られたときは、「やったー!」ってうれしくなる。

**Q: 今まで何種類ぐらいの電車に乗ったの?**

**ゆうや:** たくさん乗りすぎてわからない。

**ひろこ:** ゆうやが3歳になった頃から本格的に電車の旅に行くようになりました。小学生になるまでは月に1回、多いときは2、3回どこかに行っていました。日光、箱根、前橋、大宮……。本当にいろいろな電車に乗りましたね。

1年生のときは、ポケモンスタンプラリー\*\*で95駅を5日間で制覇しました。遠い駅だと、片道2時間以上かかるので、95駅をどういう順番で回るのが作戦が必要なんですよ(笑)。スタンプラリー用に子供向けの時刻表が市販されているんですが、そのおかげで、ゆうやは1年生のときには時刻表が読めるようになりましたね。

**ゆうや:** いっぱい電車に乗れたし、ポケモンのスタンプもいっぱい押せたし、すごく楽しかった。また来年やりたい!

**Q: どの電車の旅がいちばん思い出に残ってる?**

**ゆうや:** 越後湯沢(新潟県)に各駅停車の電車で行ったこと! トンネルの前までは何もなく、トンネルを出たら真っ白だった。雪の世界だった。

**ひろこ:** ゆうやが4歳のときに、家族3人で行ったんです。自宅を5時に出て、お昼頃着きました。雪景色を

見たときに、ゆうやは「わーっ！」って大声を上げて喜んだのをよく覚えています。千葉では経験できないですからね。

Q: ほかに思い出に残っている旅はある？

ゆうや: この間の春休みに行った大阪！ 特急列車の南海ラピートに乗りに行ったんだよ。南海ラピートは先頭車両の顔がとがってて、車体は青色ですごくかっこよかった。

Q: 行き先や乗る電車はどうやって決めるの？

ゆうや: 最初にぼくが本で先頭車両の写真を見て、好きな顔をさがすんだ。電車によって顔が全部違うんだよ。それで好きな顔があったら、この電車はどこを走っているのかを地図で見て、ここに行きたいって言うんだ。南海ラピートもそうだったよ。こんな顔はあんまり見たことがなかったから、乗りたいって思った。写真よりずっとよかったよ。

ひろこ: ゆうやから行きたいところを聞いたから、私がそこに行くルートは何パターンか考えます。大阪に行ったときも、ルートを三つ考えました。日本



かっこよかった南海ラピート

は電車がたくさん走っているの、いろんなルートが考えられるんですよ。それで、それぞれのルートでどんな電車に乗れるのか、どんな観光地や遊び場所があるのかといったことを、ゆうやといっしょに調べて、どのルートにするのか決めます。

こうやってゆうやといっしょに調べたり話したりすることで絆が強まったと思います。調べること、目的地まで行くこと、目的地で楽しむこと、どれも楽しい。それから、どの電車に乗りたいのかを本で見ているうちに、ゆうやは漢字もかなり覚えましたが、日本地図もけっこう頭に入りましたし、集中力もつきました。

ゆうや: いろいろ考えて、計画を立てるのは楽しいから好き！



誕生日ケーキはいつも電車のケーキ。ケーキ屋さん、ゆうやくんがリクエストする電車の写真を持って行って特注する。

Q: 電車のどんなところが好き？

ゆうや: いろいろな場所を走ってくれるところ。それから、窓の外景色を見るのがすごく好き！ いつもずっと外を見てる。トンネルを出たときに、雪の世界だったり、きれいな海が見えたりするのがすごくいい。稲妻も見たことがあるよ。

ひろこ: 車だったら自分たちで目的地に行くという感じだけど、電車は私たちが目的地に連れて行ってってくれる。車のほうが移動は楽なんですけど、電車は乗っていること自体が楽しい。それから、いっしょに行っている人と時間と空間を共有できるところが好きですね。車でも時間と空間は共有できると思うんですけど、電車のほうがその感覚が強いですよね。

ゆうや: ぼくも車だとすぐに寝ちゃう。電車だとずっと外を見ていても飽きない。

ひろこ: 田園風景がずっと続いているだけなのに、ゆうやは寝ないでずっと見えていますね。親のほうが寝ちゃいます(笑)。

ゆうや: それから、窓に耳をくっつけて音を聞くのも好きだよ。ガタンゴトンっていう音や、向こうから電車が来るとビューッって音がしたりするのを聞くのが楽しい。なんでかわからないけど、電車によって音が違うんだよ。電車とすれ違うとき窓がゆれるのも好き。

ひろこ: ゆうやはそうやって体でいろいろなことを感じてますね。

Q: これから乗りたい電車はある？

ゆうや: うん。かっこいい電車にもっと乗りたい！

ひろこ: ゆうやが大きくなってきたので、もっと遠くに行きたいですね。九州や北海道の電車に乗りたいねって話しています。

\* TAKARA TOMY 发售的带轨道的玩具电车，可以按自己喜欢的形状把轨道连接起来。自1959年发售以来，一直是很有人气的长期畅销商品。每逢暑假等节假日期间，日本各地还会举办塑料轨道车博览会，会场上有很多男女老少，非常热闹。http://www.takaratomy.co.jp/products/plarail/

\*\* 参阅“今日日本”。以东京为中心，在埼玉、茨城、神奈川、千叶等县的车站设置了盖章点。

以下网页上登载有日本全国铁路路线图 www.ryoko.info/rosen/train/

好きなもの

好きな食べ物

梅干と肉料理(特にハンバーグ、から揚げ)。梅干は毎日食べる。

好きな色

青色と赤色。青色は海の色だから。赤は強い色、それと大好きな梅干の色だから！

好きな教科

体育、とくにソフトボール投げ。

